
令和４年度 第８回美浜町教育委員会 １１月定例会議 会議録 

 

 

開催日 令和４年１１月８日（火） 午前１０時００分～１１時２５分 

 

場 所 美浜町保健センター 小会議室  

 

出席者 委員 大岩絵里子教育長職務代理者 

       石垣由貴子委員 

       神谷英明委員 

       天木恵次委員 

野田有美香委員 

齋藤正吉委員 

伊藤守教育長 

    職員 夏目勉教育部長 

       近藤淳広学校教育課長 

       山本圭介生涯学習課長 

谷川眞紀学校教育係長 

竹内稔博指導主事 

 

協議事項等 別紙会議次第のとおり 

 

 

開会 午前１０時００分 

 

「美浜の教育・合い言葉 唱和」 

 

１ 教育長あいさつ・報告 

・コロナの感染状況について、町内でも拡大しはじめている。町内の１つの中

学校１学年を学年閉鎖した。（11 月 5 日～7 日）  

・10/19，20 に、学校再編町職員対象の説明会を実施した。アンケート結果につ

いては総合教育会議の資料として示す予定である。  

・10/25 の奥田小学校学校訪問で、すべての小中学校の学校訪問が終了した。委

員のみなさんからのご意見は、学校にとっても大きな刺激となっている。  



・10/27 小学校陸上大会を 3 年ぶりに開催できた。日本福祉大学の学生 45 名が

運営を手伝ってくれた。学生にとっても学びが多かったと感じている。連携

した取り組みにより、小学校も大学生も winwin となった。  

・10/28 学校再編ワークショップ第 1 回開催した。名古屋市立大学の鈴木先生

の「みなさんのつぶやきの積み重ねで、よいものができていく」という話が

印象的だった。  

・国が示している中学校部活動の地域移行について、美浜町としては町全体で

取り組んでいる「スポーツまちづくり」の一環事業として、来年度から試行

していきたいと考えている。課題は山積であり、どんな受け皿ができるのか

も未定であるが、社会体育の観点から生涯学習課を主体として取り組んでい

く。  

・他市町で検討を始めた中学校の制服変更について、本町は学校再編と併せて

今後検討していく。  

・学校外施設での水泳指導について、検討をしはじめた。  

・卒業式の来賓について、地区の教育委員、ＰＴＡ会長、母親代表に限定して

開催したい。教育委員会告辞については、書面で実施する予定である。  

また、令和 5 年度入学式も同様の形で考えている。  

 

２ 前回会議録の承認 

今回の議事録署名委員は石垣委員。承認される。 

 

３ 各課報告 

学校教育課長： 

・小中学校でのパラリンピック教育の紹介。10/19 上野間小の取り組みについ

て、新聞で紹介された。  

・美浜給食の日。美浜産の有機野菜などを使った地産地消の学校給食について、

10/21 新聞で紹介された。地元農家の支援とコロナ禍で頑張っている子ども

たちの応援を目的として開催した。  

 

生涯学習課長： 

・10/29、30、文化祭・芸能祭を３年ぶりに開催。文化祭の出店団体や芸能祭の

参加団体は縮小となったが、参加者は 2900 人（前回 2400 人）と多くの方が

来てくださった。  

・11/26、カローリング大会を開催予定。現時点で 15 名の参加申し込みがある。 



４ 協議事項 

議案第１５号 令和４年度１０月補正予算について  
・コロナ対策の小中学校への交付金について  

 議案第１６号 美浜町運動施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正

する条例について  
 ・第２町民グランドに関する条例の一部改正  

 議案第１７号 美浜町運動施設管理規則の一部を改正する規則について  
 議案第１８号 美浜町使用料条例の一部を改正する条例について  

・すべての議案について承認。  

 
５ 報告事項 

（１） 準要保護児童生徒の認定について（非公開）  

（２） 区域外就学の許可について（非公開）  
（３） いじめ問題専門部会について  
 ・美浜町のいじめについて共有を図ることを目的として行った。  

 ・スクールソーシャルワーカー（以下 SSW）について説明。上半期の美浜町

のいじめの状況について説明。  

教育委員：SSW はこの会議に参加はしているか。  

学校教育課長：この会議の構成メンバーではないので、参加していない。  

教育委員：議事録は一般公開されているか。  

学校教育課長：公開はされていないが、出された内容については校長会、教頭

会で共有している。  

 
（４） 教育委員会表彰について  

 ・本年度より現職教育研究発表会とわけて実施することとする。  

 ・本年度は、令和５年３月７日（火）１５時３０分に実施予定している。教

育委員は全員、参加していただく。また、今後についても、例年、中学校

卒業式の午後から定例教育委員会を開催しているので、定例会に引き続き

その日に表彰式を行うこととしたい。  

 
（５） 教育委員会視察について  
 ・小中一貫教育を進める三重県いなべ市藤原小中学校、及び義務教育学校京

都大原学院について、当日のスケジュール、役割分担等について再確認し

た。  



（６）教育委員会後援名義使用の許可について  
 ①地域別県民文化大祭典 2022 

 ②第 27 回知多サッカーフェスティバル  

 
（７）１１～１２月の教育委員会関係行事について  
 

６ その他連絡事項 

 ○令和４年度第２回総合教育会議について 

 （1）小中学校再編について（検討経過とスケジュール） 

①  保護者説明会について（アンケート結果） 

②  夢づくりワークショップについて（アンケート結果） 

（2）美浜の特色ある教育活動について（映像で紹介） 

①  日本福祉大学との連携 

②  小・中学校英語教育 

③  授業力向上 

 ・学校再編や教育全般について、町長と自由に意見交換をしてほしい。 

 

７ 意見交換 

教育委員：学校再編ワークショップの雰囲気がとてもよい。現在、委員代表 2

名が参加しているが、他の教育委員も参加してもよいのでは。各地区のグル

ープに入って一緒に参加してもらいたい。  

学校教育課長：いいと思う。名市大の鈴木先生にも相談し、11 月か 12 月で日

程調整して参加していただくこととしたい。  

 

生涯学習課長：美浜タウンマラソンについて、コロナ対策を万全にして実施予

定である。コロナの感染状況をよく見て判断する。近隣市町の様子も聞きな

がら判断する。定員 500 名のところ応募者は 333 名。町内中学生女子の参加

は 9 名である。  

教育委員：陸上部がなくなったこともあるし、お金もかかることも、中学生女

子の参加が少なくなった要因かもしれない。  

生涯学習課長：今回は計測チップで対応するなど、コロナ対策の経費がかかる

実態もあるので有料とした。  

教育委員：以前は小中学生の参加費は無料だったと思うが。  

生涯学習課長：今回、参加賞でクオカードを配るので、負担は少ない形になっ



ていると考えている。  

学校教育課長：参考までに、中学生男子は何名くらいの参加があるか。また、

小学生の参加はあるのか。  

生涯学習課長：中学生男子は 10 数名である。また、小学生の参加は 60 名程度

であると聞いている。  

生涯学習課長：コロナ感染対策のため、食事の提供や表彰式、開・閉会式も省

略して実施する。これまでの実行委員会の協議の中では、そもそもコロナ禍

で大会を開いてよいのかという議論もあった。今回は規模を縮小してでも実

施したいと考えている。ただ、コロナの影響もあり、定員より応募が少ない

状況になったが、他市町でもなかなか参加者が集まっていないと聞いている。 

 

 

次回開催日 令和４年１２月１４日（水）午前８時４５分  

保健センター 小会議室 

 

 

閉会 午前１１時２５分 

 

 

 令和４年  月  日 

 

   署名  教育長 

       ------------------------------------------- 

 

       委 員 

       ------------------------------------------- 

 

       作成者 

       ------------------------------------------- 


